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劉偉榮主席 

要求加強推動及支援使用電子教科書，促進環保及減輕家長負擔 

據消委會統計，新學年的課本較去年上升3.5%。而人均領取書簿津貼額由

2012/13年的2566元，急升至本年的3601元，升幅巨大，可見書簿費的開支令家長感到

負擔沉重。 

為減輕家長負擔，當局曾推行電子教科書計劃。然而，當局自2012年推動至今，

只有十多套電子書上架，多為中、英、數等大路及常用的科目，且因數量很少，有很

多年級仍未能用到電子書。 

另外，由於電子書的投資期長、教育局審批亦嚴格，很多出版商未願意投資。 

當局對家長及學校上的支援亦見不足，現有WIFI的學校只有不足一成，在配套

使用上受到限制，而因電子閱讀器價錢昂貴，未能推動家長購買。 

在上述出版商、學校及家長的誘因不足及實際環境欠缺配套的情況下，電子書

的發展緩慢，在沒有競爭的情況下，書商更沒有壓力降低教科書價格。 

現查詢: 

1)現有多少學校正使用電子教科書? 佔全港中小學校多少比率? 

2) 當局有何措施，鼓勵出版商開發電子教科書? 

3)為解決家長買電子閱讀器及學校缺乏配套(如WIFI)的問題，當局有何政策解決及推

動? 

4)電子書巿場發展緩慢，當局有否時間表，以達致電子書能按年逐漸覆蓋更多學校? 

電子書巿場如發展成熟，對社會各方都有好處。首先，對學生而言，電子書讓

學生更能靈活及生動學習，增加學習興趣，亦減輕學童年紀輕輕便要每日背著沉重書

包，可能對脊骨有影響問題。對家長而言，電子書普及能增加對傳統教科書的競爭，

降低教科書價格，減輕家長負擔。而學校及教師亦會因學生學習興趣提高或主動學習

而減輕不少勸教的問題。最後，減少用紙，能保護環境，令全社會上的人間接獲益。 

祈當局關注，加強推動及支援使用電子書，讓學生更能享受學習的樂趣及讓家

長能減輕教科書開支的負擔。 
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